

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 17 DE ENERO DE 1904

NUMERO 494

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163. 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR. 1 m.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO
Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

JOSE VICENTE PERALTA

— TINTORERO —

Ofrece sus servicios al público en la tintorería de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como TENERO DE LIBROS GRADUADO. DOY CLASES Á DOMICILIO.
Eduardo Tobar S.
Avenida Central Este. N.º 781. Enero 10. 1m.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS Nov. 14 3me

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29. 1m.

¿Para qué gastar en colegios ó profesores?

La Escuela de Comercio por Correo proporciona una profesión lucrativa y honrosa á todos los jóvenes ambiciosos, CASI GRATIS. La Escuela de Comercio por Correo acaba de imprimir su modernísimo curso de Teneduría de Libros y práctica Comercial preparado expresamente para Costa Rica y para sus Lecciones por Correo.—¿ Por qué no decidirse á ser un Tenedor de Libros moderno y experto ingresando á la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO?

POR QUÉ NO ADQUIRIR:

MUCHA MAS: instrucción,

comodidad y práctica

MUCHO MENOS precio,

tiempo y molestia.

Si los jóvenes de las provincias desean estudiar algo que les reportará ganancia y nombre sin moverse de su localidad, simplemente con tomarse la molestia de escribir una carta de vez en cuando, ¿por qué no han de alegrarse al saber que se ha establecido en Costa Rica la Escuela de Comercio por Correo? Estamos en una época de actividad y progreso y todos los jóvenes deben prepararse en el sentido práctico. Para ellos se ha establecido esta Escuela. Por medio de ella aprenderán, con un costo insensible, lo que no aprenderían de otro modo á un precio más alto, mucho más alto. Los padres de familia no tienen aquí un medio para dar á sus hijos una carrera de gran valor en la vida práctica como es la del Comercio? Y con un costo insignificante. La Escuela de Comercio por Correo dará gustosa todos los informes que se le soliciten con respecto á sus métodos. Una tarjeta postal de dos céntimos ó una simple carta que se envíe, dará á conocer nuestro establecimiento á quien la mande dirigida á la—Escuela de Comercio por Correo—San José. Apartado, n.º 225. 9 de Enero. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**

REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizua**

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR, **N. J. Schroeder**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N.º 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos han rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

PROPIETARIOS

Licenciado don Elías Castro Ureña
" Gregorio Martín
" Gerardo Matamoros
" Alberto Pacheco
" Pedro Pérez Zeledón
" Vidal Quirós
" Federico Tinoco
" Tobías Zúñiga Montúfar

SUPLENTES

Don Jaime Carranza Pinto
" Manuel Carrillo
Licenciado " Luis M. Castro
" Gordiano Fernández

Los Estados Unidos

pintados por un alto personaje de aquel país

El justicia Jhon Woodward, de la Sala de Casación del Tribunal Supremo de Nueva York, dijo ante una sociedad de recreo y beneficencia en Brooklyn lo siguiente acerca de los peligros que, según él, rodean á esa nación:

"Nuestro Gobierno es democrático, fundado en ideas de igualdad y simplicidad, y sin embargo, en ninguna parte del mundo hay más ostentación ó lujo enervantes que aquí. De igual modo, fundamentalmente somos un país opuesto á la guerra y á complicaciones ó enredos diplomáticos, no obstante lo cual, hemos repudiado la política de nuestros padres y emprendido un camino al cual no hay quien le vea fin.

En ningún país del mundo tiene tanta fuerza la Iglesia como en el nuestro, y con todo, no hay tierra de civilización donde tanto abunden el asesinato y el robo como en la nuestra. No hay nación con sistema escolar que iguale al nuestro en excelencia, prensa tan libre ni leyes tan justas y equitativas como las nuestras; pero tampoco hay nación moderna tan castigada por la violencia y el motín como la nuestra.

Ninguno de nosotros deja de reconocer la infame pérdida del ciudadano que, elegido para empleos públicos, procede á despojar la misma comunidad que le honra con el sello de su confianza, y á pesar de todo, apenas pasa día sin que veamos ejemplos de prevaricación en los puestos públicos.

Todo verdadero patriota, ó lo que es lo mismo, todo el que de corazón se interesa en el porvenir de su patria, debe haber visto con absoluta claridad durante el año transcurrido, el hecho fatal de que nos hallamos frente á una crisis cuyos resultados es imposible predecir, pero que es supremo deber nuestro afrontarla como hombres.

No es enemigo extranjero el que tenemos enfrente, ni tampoco una rebelión separatista; pero nos amenazan peligros no menos temibles y mucho más solapados, que amenazan la vida misma de la república. ¿Cómo detener esta locura contemporánea por el dinero, que todo lo invade? ¿Cómo combatir este cáncer de la corrupción oficial, cada día más arraigado? ¿Cómo contener esta amenaza de la ley del motín, cada día más patente? Males son éstos que consumen la sangre misma de nuestras libertades, pecados que empañan nuestro honor nacional con profundas manchas.

El sistema reciente y muy esparcido en el púlpito y la prensa de exponer y censurar nuestras faltas como nación, es sin duda alguna muy alentador. Muestra que la nación está despierta. Prueba que el pueblo no sólo reconoce estos hechos, sino el de que, al fin, el pueblo es el único amo.

La urna electoral es el último remedio, pero tras la urna está el votante; y á menos que podamos educar la mayoría que gobierna en esta república, infundiéndola un sentido elevado de

sus responsabilidades; á menos que lleguemos pronto á una concepción más íntima de lo que es el honor cívico y á una conducta más agresiva en materias de honradez política, nos espera el triste fin de Roma.

El porvenir de una nación depende de sus ideales, y aunque, sin duda, el pueblo de los Estados Unidos los tiene, queda por resolver si esos ideales serán tan firmes y rectos que resistan á las pruebas porque estamos pasando.

Hemos ensanchado nuestra esfera de influencia por Europa y Asia, como también por los mares. Hasta hoy se nos saluda como á enemigo y terror de los tiranos y amparo de los oprimidos. Estamos prontos, si el caso se presenta, á conquistar el ancho mundo—pero ¡ay! nos pasa lo que al Gran Alejandro, hemos sido incapaces de conquistarnos á nosotros mismos."

De Santo Domingo de Heredia

Entre nosotros veraneando se encuentra una familia Chacón.

—La juventud dominguesa se divertirá el próximo domingo en un baile que han preparado. El apreciable doctor Tamayo les ha concedido el salón; si asisto le daré detalles.

—El joven J. Próspero Argüello, amigo nuestro, fué víctima de una pedrada que le dió Guillermo, hijo del actual Jefe Político; se ha levantado la sumaria.

—La plaza nueva necesita una limpiadita, un poco más de aseo con esos lugares, de no se convertirán en repastos.

—Las cojidas de café están concluyéndose ya, faltan solamente las "repelas" (vulgo).

En la casa de Eggers Stallforth es pagado solamente á C. 19 la fanega.

—El joven Antonio Villalobos se ha establecido con zapatería en frente de la plaza vieja, donde trabaja más barato que nadie. —Corresponsal.

A los agricultores

La agricultura enriquece más que las minas de oro.

El estado de Georgia, en los EE. UU del Norte ha obtenido, de su ALGODÓN, durante el año de 1903, un producto de más de cien millones de pesos oro; la mitad de la que costará excavar el canal de Panamá.

En colonias, más de 215 millones.

Y si Costa Rica exportara hoy productos, por 8 millones al año, necesitaría 27 años de esa exportación para igualar la de uno de Georgia.

El valor del algodón de Georgia en el citado año de 1903, excede en 21 millones de dólares, á la producción de oro de todas las minas de los Estados Unidos, en ese mismo año.

Véase la cuenta que publica la sociedad "The Greater Georgia Association".

Cosecha de algodón de Georgia:	
1.300.000 balas á \$ 50.....	\$ 65.000.000
Producto de la semilla.....	12.000.000
Algodón Sea Island.....	4.000.000
Valor de mercaderías de algodón.....	20.000.000
	\$ 101.000.000
Producto de las minas de oro	80.000.000

Diferencia en favor del algodón \$ 21.000.000

El precio de \$ 50 por bala, no es el actual, que alcanza á \$ 60.—ESTADISTA.

Desde San Vicente

Enero 14 de 1904.—Ha llegado á este barrio el muy digno y apreciable cura, presbítero Fermín Boladeras, quien en busca de salud, viajaba por España desde hace cerca de un año. Fue recibido con muestras de alegría aunque no tanto como el pueblo lo esperaba por la incertidumbre de su llegada.

Al mismo tiempo que celebramos la llegada de nuestro pastor, sentimos hondamente la separación del cura interino fray Jesús Fernández, quien en poco tiempo supo captarse las simpatías de todos sus feligreses, dejando á su separación del curato, recuerdos imperecederos de sus muchas virtudes, especialmente, de su caridad y amor á los pobres.

Reciba el señor Boladeras nuestro saludo y bienvenida, y el señor Fernández nuestra gratitud por el interés que se tomó en beneficio de este pueblo.—Corresponsal.

Inauguración del famoso puente "Williamsburg"

(Especial para EL NOTICIERO de San José, Costa Rica)

Desde una semana antes los periódicos del gran puerto de New York venían anunciando la apertura del famoso puente que ha de poner en comunicación la ciudad de New York con la parte de Brooklyn, llamada Williamsburg. Es una obra verdaderamente de arte construido

conforme á los últimos adelantos de la ingeniería mecánica y viniendo á ser una de las obras que más enorgullecen al pueblo norteamericano.

Comparación de los puentes Brooklyn y Williamsburg.

Tablas de comparación del nuevo puente con el puente viejo demostrando su costo, largo, capacidad y tiempo de construcción.

Puente Brooklyn	
Principio de construcción	mayo 3 de 1870
Abierto al servicio público	mayo 24 de 1883
Costo total	\$ 14.750.000
Largo total	5.989 pies
Arco sobre el río	1.595 "
Altura de las torres de piedra	278 "
Alto del centro del puente al nivel del agua	135 "
Aguante del arco entre las torres	6.620 tons.
Capacidad de pasajeros que pueden atravesarlo en un viaje, 18.000 personas.	
Anchura total	85 pies
Número de alambres en cada cable	5.296
Millas de alambre en los cuatro cables	14.361 m.
Diámetro de los cables	15 5/8
Aguante de cada cable	12.200 tons.
El puente está dividido en un camino para pasajeros, dos ferrocarriles, dos líneas de tranvías y dos calles para carretones y carruajes.	
Puente Williamsburg	
Principio de construcción	agosto 19 de 1896
Total costo concluido	\$ 20.000.000
Largo total, 7.264 pies 2 pulgadas	
Arco sobre el río	1.600 pies
Altura de las torres de acero	333 "
Alto en el centro del puente al nivel del agua	135 "
Aguante del arco entre las torres	7.771 tons.
Capacidad de pasajeros que pueden atravesarlo en un viaje	2.000.000
Ancho total	118 pies
Número de alambres en cada cable	7.700
Millas de alambre en los cuatro cables	17.432 m.
Diámetro de los cables	18 5/8
Aguante de cada cable	24.500 tons.
El puente está dividido en 2 caminos para pasajeros, 4 líneas de tranvías, 2 calles para bicicletas, 2 calles para carruajes y dos ferrocarriles.	
Abierto al servicio el sábado 19 de diciembre de 1903.	
Tiene la ventaja de ser una construcción más sencilla y mucho más sólida y sobre todo quitar la incomodidad que diariamente hay en el puente de Brooklyn para transportar cerca de 1.000.000 de personas que vienen á New York á atender sus negocios.—SULFATO.	
Tomado del "New York Herald" del domingo 20 de diciembre de 1903.	

BRONCE

Tomamos de "El Fonógrafo" de Maracaibo, Venezuela, lo siguiente:

"Estatua á Páez.—Sabemos que ya ha sido firmado el contrato entre el Gobierno y el artista escultor venezolano; señor don Eloy Palacios para la estatua ecuestre del Ilustre Prócer, General José A. Páez.

El costo de la obra, según nuestros informes; no será más de (28,000) veintiocho mil dólares, es decir, que Palacios da de su patriotismo todo lo que falta al moderado precio del soberbio monumento. Felicitamos, pues, al Gobierno y á Palacios.

Cartagena será bombardeada

Trascribimos de "El Porvenir" de Cartagena fecha 6 del presente mes, lo siguiente:

"Aunque ya es de todos esperado y á nadie ogerá de sorpresa, trascribimos lo que "en reserva" nos dicen de Panamá con fecha 2:

"Aquí se habla con insistencia de las invasiones que saldrán de Cartagena para atacar á Panamá y nos confirman esa noticia los preparativos que como para una campaña extraordinaria están haciendo aquí las tropas americanas. Si las invasiones se verificaren, tenga usted por seguro—y se lo digo en "reserva"—que antes de un mes Cartagena estará sitiada por la escuadra americana."

Por supuesto que quien nos comunica en "reserva" esta noticia no lo hace sino para que la demos á conocer creyendo amilanar con esto al pueblo de Cartagena.

En contestación diremos lo que sorprende al pueblo de Cartagena es que no haya venido la escuadra americana y nos haya bombardeado. Dado el carácter que está desplegando el Gobierno de Roosevelt es de admirar que haya demorado tanto ese acto de salvajez.

Y en el momento de la prueba aquí nos encontrarán á todos prefiriendo la muerte entre las ruinas antes que la vida sin honor, sin dignidad y sin vergüenza.

Gran incendio en Barranquilla Los Mercados de la ciudad destruidos

Uno de nuestros corresponsales en Puerto de Limón nos comunica por telégrafo lo siguiente: "El lunes once del mes en curso hubo un gran incendio en Barranquilla, Colombia. El fuego destruyó los mercados de la ciudad y las pérdidas se calculan en dos millones de dólares."

Oficial

Se proroga hasta por tres meses la licencia concedida á don José Murillo M., para separarse de sus funciones de Jefe Político del can-

tón de Barba de la provincia de Heredia; y dispone que continúe sustituyéndola don Santos Lobo Murillo.

—Se permite á la Junta Edificadora de la Iglesia del Rosario, jurisdicción de Santo Domingo de la provincia de Heredia, que celebre tres turnos cuyo producto se invertirá en las reparaciones que el citado templo necesita. Esos turnos deberán ser vigilados por la autoridad y se celebrarán con intervalos de cuatro meses uno de otro.

El Cementerio de Limón MALISIMA CONDICION

Cadáveres desenterrados por el agua

En la parte expositiva del informe rendido por el Presidente de la Junta de Caridad de la ciudad de Limón, don Virgilio Giorgi, relativo al año económico de 1903, leemos lo siguiente: "Con pena tengo que manifestaros que el actual Cementerio no puede ser peor ni estar en más malas condiciones higiénicas. El sitio en que está colocado es pésimo además de estar muy retirado de la población. A medio metro de profundidad las sepulturas son verdaderos pozos, y muchas veces ha habido necesidad de colocar sobre los ataudes objetos pesados para poder hacerlos entrar en el agua. Por este motivo las sepulturas tienen que hacerse muy superficiales y eso como no se escapará á vuestra penetración es en extremo expuesto para el contagio de las enfermedades.—Con las fuertes lluvias de estos últimos días, fueron desenterrados varios cadáveres, probablemente algunos de individuos víctimas de fiebre amarilla, y fué necesario tomar las medidas higiénicas del caso para evitar el desarrollo de una epidemia.

Hace tiempo la Representación Municipal tiene el proyecto de comprar un terreno mejor para cambiar el Cementerio, pero es el caso que, á pesar de sus buenos deseos éstos no han pasado de tales, sin duda por algún motivo superior á ellos.

No dudo que los honorables miembros de la nueva Corporación llevarán á cabo el proyecto de sus antecesores dentro de muy poco tiempo, con lo cual harán un bien á esta población tan asolada siempre por la terrible fiebre que, especialmente, se anida allí en aquel lugar de veneración. Da tristeza, á parte de la que en sí encierra, ver aquel sitio sagrado siempre solo y abandonado aun por los que allí tenemos seres queridos; y eso por el temor de acercarse á un lugar en donde es casi seguro contraer alguna enfermedad.

Para el sostenimiento del Hospital se ha contado, principalmente, con los siguientes fondos, fuera de otras sumas menores que encontraréis en el respectivo cuadro.

El Supremo Gobierno auxilia mensualmente al Hospital con \$ 500 00 de lo que producen los impuestos de Aduana locales; \$ 2.287.18 producto del tanto por ciento sobre venta de pasajeros del ferrocarril; \$ 600 00 que la Hacienda Westfalia paga anualmente por explotación de terrenos pertenecientes á la Comarca; y \$ 500 00 que por el mismo motivo y también anualmente paga la United Fruit Co.

En la Contabilidad hay una cuenta que se ha designado con el nombre de "Pasajes" en la que se consignan los hechos en conducir á los lugares de su residencia á los individuos cuya extrema pobreza no les permite regresar á sus hogares á convalecer de sus enfermedades. Esa cuenta tiene un saldo en contra de C. 150.05

Fué inscrito en el Registro de la Propiedad el terreno en que está ubicado el Hospital y por consiguiente, hoy puede ostentar la Junta un documento que comprueba la propiedad de ese fundo.

El siguiente cuadro demuestra el costo de la asistencia de cada enfermo:

En Medicinas	\$ 3.35
" Alimentación	11.54
" En Administración y Médico	14.30
" Ropas y muebles	0.69
" Gastos diversos	0.79
	\$ 30.67

POR TELEGAFO

Fiestas en Santa María de Dota

Santa María, 16—(Recibido á las 12 m.) La Municipalidad en sesión de ayer acordó que este pueblo celebre fiestas cívicas durante los días 2, 3 y 4 del mes entrante en homenaje á nuestra Santa Patrona.—R. MORA M.

Un hombre muerto á coces

Desaparecidos, 16 (Recibido á las 4 p. m.) Hoy se encontró en una acequia en los alrededores de esta villa el cadáver de Juan Garro Mena. El médico del pueblo manifiesta en su dictamen, que fué muerto por las coces que recibió del caballo que montaba.—Por correo detalles.—Corresponsal.

Conflicto ruso-japonés

(Cablegramas recibidos á las 3.30 p. m.)

Tokio, 15—Se dice en ésta que la respuesta del Japón á la última nota de Rusia no constituye un ultimátum. Los términos son moderados, pero el tono es enérgico. Se dice que se contrae especialmente á la discusión de los asuntos de Corea, pues se le ha aconsejado al Japón que no pelee solamente por la Manchuria. El ministro de Relaciones Exteriores visitó hoy sucesivamente al marqués de Ito, al primer ministro Katsura y al Emperador. Después hizo una visita al ministro ruso Barón de Rosén. Se cree en ésta que se le entregó en persona la respuesta del Japón.

Londres, 15—Dice el corresponsal del "Times" en Pekín que la situación de Rusia en la capital China no es muy segura. Se ha verificado un cambio notable en la actitud de los chinos, quienes ya se han desengañado á causa de la descarada violación de parte de Rusia de todas sus promesas. Los preparativos del Japón están completos y su sistema de espionaje

es muy eficaz. El tráfico del ferrocarril de Manchuria demuestra que debido á las dificultades de transporte sobre el lago Boikal, la fuerza militar de Rusia al Este de ese lago ha sido muy exagerada por la prensa europea.

Tientsin, 15—Un despacho de New Chwang, recibido por la administración de ferrocarriles, avisa que Rusia está aumentando su guarnición en dicho puerto. Dentro de pocos días se espera la llegada de 2 000 soldados más.

Londres, 15—Después de la lectura de la respuesta del Japón, los oficiales de la Secretaría de Relaciones Exteriores dijeron que la nota lleva el conflicto un paso más hacia lo inevitable. Creen, por informes recibidos, que Rusia no aceptará las demandas reiteradas del Japón.

Con respecto á las noticias de París, relativas á la posibilidad de la intervención de Gran Bretaña y Francia, la Secretaría de Relaciones Exteriores dice que no se ha dado ningún paso en este sentido y que ni Rusia ni el Japón han pedido la intervención de un tercero. Se teme que sería ya tarde para una eficaz intervención.

Washington, 15—El Secretario de Estado Mr. Hay celebró esta tarde una conferencia con el ministro del Japón Takahara. Una vez concluida, se anunció que la respuesta del Japón á la última nota rusa había sido entregada. Se ha averiguado que la respuesta, aunque no puede llamarse un ultimátum, expresa satisfacción por las últimas propuestas rusas. Se sabe además que el Japón no ha eliminado la cuestión de Manchuria, sino que ha hecho contra propuestas.

San Petersburgo, 15—"Es mi deseo y mi intención hacer todo lo que esté á mi alcance para mantener la paz en el extremo Oriente." Estas son las palabras dichas por el Czar á los miembros del cuerpo diplomático durante la recepción que se verificó en el Palacio del Invierno con motivo del año nuevo. Asistieron los representantes de todas las potencias. Su Majestad conversó francamente con todos.

San Petersburgo 15—El representante del Japón en ésta Mr. Kurino anuncia que la respuesta del Japón á la nota de Rusia se entregó al ministro de ésta en Tokio y que es su intención presentar una copia auténtica á Mr. Landorff, ministro de Relaciones Exteriores ruso. Agrega que no tiene autorización para hacer público los términos, pero puede afirmar que asegura la continuación de las negociaciones relativas al extremo oriente.

Pekín, 15—Anuncia la Gaceta oficial el nombramiento de W. U. Ting Fing, exministro chino en Washington para el puesto de Vicepresidente de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Constantinopla, 15—En camino para el extremo oriente pasaron hoy por el Bósforo dos grandes vapores de la flota voluntaria rusa, llevando tropa para Puerto Arturo.

Puerto Said, 15—El crucero japonés "Kasaga" partió con dirección á Suez. El crucero japonés "Niasin" acaba de arribar.

Washington, 15—Este gobierno enviará inmediatamente cónsules á los puertos de Mukden y Antung, que están para abrirse en Manchuria. Según una nota que publica la Secretaría de Estado, dichos cónsules prestarán su auxilio para mantener la integridad de la China y el libre comercio internacional.

Seúl, 15—El cónsul de los Estados Unidos en esta capital ha dado orden á las mujeres y niños americanos que se mantengan en sus casas, pues teme que son inminentes motines de parte de la soldadesca. El ministro francés aconseja en vano al Emperador que se refugie en la legación francesa.

París, 15—El príncipe Luis Napoleón espera ser llamado á Rusia inmediatamente. Dice él que todo el mundo en Rusia espera el rompimiento de hostilidades. Al Czar se debe exclusivamente que las hostilidades no hayan comenzado aún. El príncipe Napoleón es mayor general del ejército ruso. En la actualidad ocupa el puesto de comandante de una división de caballería en Tiflis caucasia.

Panamá y el Senado americano

(Recibido á las 3 1/2 p. m.) Washington, 15—En la sesión de hoy del Senado, el senador Newland continuó en el ataque que la minoría hace á la política observada por el Gobierno. Dijo que la actitud de los Estados Unidos en impedir el desembarque de la tropa de Colombia equivalía á una declaración de guerra y que el tratamiento dado á esa nación constituía una violación del tratado de 1846. Quejose de que el Presidente reconociera prematuramente la República de Panamá, desconociendo así los métodos diplomáticos establecidos. Se apeló á la intervención armada sin cumplir con el procedimiento formal que requiere la ley internacional.

El senador Depero dijo que si los enemigos del canal estaban entre aquellas corporaciones ferrocarrileras que deseaba deshacer esta obra benéfica para el comercio y para la civilización lo ignoraba, pero que si tal combinación existía los amigos de ésta se hallan entre aquellos que bajo cualquier pretexto tratan de acechar el tratado que se ha celebrado con la República de Panamá. Agregó dicho senador que era ridículo el aserto del senador Newland de que los Estados Unidos hicieron la guerra á Colombia.

Noticias diversas

(Por cable)

Berlín, 15—La infanta Eulalia de España almorzó esta mañana con SS. MM. el Emperador y Emperatriz de Alemania.

Salónica, 15—Revolucionarios búlgaros volaron el depósito de pólvora situado en el distrito de Kumanova. La explosión mató á treinta soldados turcos.

París, 15—Esta tarde durante la representación en el palacio del Hipódromo, la señorita Borello, conocida con el sobrenombre de "Reina de los jaguares," fue atacada por uno de estos animales. Los artistas la sacaron de la jaula antes que la mata la fiera, pero no sin que fuera seriamente lacerada. No se cree que peligre su vida.

Roma, 15—El señor Pierantoni, apoderado

de Italia en los reclamos contra Venezuela, ha recibido invitación del Presidente del tribunal de la Haya para que esté en dicha capital los días 26 y 27 de Febrero, en cuyas fechas se pronunciará el fallo.

AVISOS DEL DIA

SE DESEA COMPRAR

el número del 23 de Setiembre de 1902 de EL NOTICIERO. Dirigirse en esta oficina á Guillermo Tristán. 17 de Enero 5 v.

AVISOS ANTERIORES

REBAJA ADMIRABLE

De la presente cosecha, vendo AFRECHO DE ARROZ, á razón de Ct. 1.25 el quintal, incluyendo el saco; y á Ct. 1.00 el quintal, sin saco.

Para el ganado, las bestias, los cerdos y las aves de corral, resulta el AFRECHO sumamente barato.—JULIO CASTRO S.—Avenida 10, n.º 74 Este.—Enero 16. 5 v.

BUEN PIANO

Se vende un piano nuevo, de buena calidad y de marca "Pleyell" Para informes dirigirse á la Redacción de este periódico. 14 de Enero. 4 v.

AVISO IMPORTANTE

Mi extenso conocimiento teórico práctico en la profesión de Veterinaria, tanto en España en el ejército como en la América del Sur, me permiten ofrecer al público mis servicios en dicha profesión; luego cuantas operaciones estén indicadas en el mismo tratamiento y curación de ellas y además castró caballos.

Recibo órdenes.—DIONISIO CARDOS—Pulpería "La Flor"—Enero 14. 8 v.

IMPORTANTE

Tengo encargo de vender el derecho ó denunciar 456 hectáreas de terreno en los baldíos de la República; ese derecho procede de la concesión á que se refiere el decreto legislativo de 20 de Julio de 1887.—San José, 14 de Enero de 1904.—P. PEREZ ZELDONDON.—6 v.

DESEO

alquilar una casa grande con solar. J. Rudin. Avenida 3.º Este. Enero 13. 6 v.

PODER

Al Licenciado don Ernesto Martín le he dado mi poder como Albacea de la sucesión de mi hermano Federico G. Salazar. Con el señor Martín deben, pues, entenderse todas las personas que tengan asuntos pendientes con dicha sucesión. Eudoxia S. v. de Unger Enero 12. 8 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Criminalidad

Juzgado 2º del Crimen - Día 16—Se remitió á la Facultad Médica la causa de Santiago Mora y otros por lesiones á fin de que informe acerca de la duración de la herida causada á Teodoro Moro.

—Se comisiona al Alcalde de Tarrazú para que evacúe la prueba de la defensa de Juan Félix Céspedes.

—Se eleva á plenario la causa por el abigeato cometido en daño de Manuel Rojas.

—No habiendo persona alguna responsable de las lesiones causadas á Avelino Morales, se sobreesee.

—Nueve días se señaló para ratificar testigos en el asunto de Modesto Monge.

Telegramas rezagados

Oficina Central.—De Guatemala, para Toribio M. tamoros (2); de Rivas, para J. B. Jiménez; de Puntarenas, para Antonio Lampha; de Puntarenas, para Mercedes Jiménez; de Puntarenas, para Anastasio Araya; de Palmares, para Alejandro Salazar S.; de San Pedro, para Leopoldo Araya; de Tres Ríos, para Aquileo Hidalgo; de Ateaus, para Eduardo Vargas; de San Ramón, para Alfredo Salazar.—Enero 16 de 1904.

Movimiento marítimo

Limón, 16—A las 6 y 30 a. m. ancló procedente de Cartagena con 37 horas de mar el vapor alemán "Valencia" de 1294 toneladas, capitán Krane y 41 tripulantes. Pasajeros: en primera clase J. M. Castrillo y 16 de cubierta carga 3010 bultos. Correspondencia 5 sacos. Consignado á Wichmann.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—No hubo.

Hoteles

Imperial.—Entraron: Roberto A. Crespi y Bertram Hunt.

Defunciones

Victoria del Carmen Chaves, 27 días, hija de Juana Chaves, murió de ataque cerebral. Ramigio Cantillo Rivera, de 42 años, hijo de Rafael Cantillo y María Josefa Rivera, murió de pulmonía, distrito del Carmen.

sala 2a. de Apelaciones

15 de Enero.—En la causa seguida contra Isaías Quirós González por rapto y estupro en perjuicio de Ernestina Carbonero Varela, se suspendió la vista que estaba señalada para hoy.

Se aprobó la sentencia absolutoria dictada por el Juez del Crimen de San Ramón á las 9 a. m. del 17 de diciembre último en la sumaria seguida contra Ramón Villalobos Araya por abigeato en perjuicio de Ramón Sancho Núñez.

En las 2 causas siguientes se dió audiencia por 3 días al señor Fiscal de Corte:

Contra José Carballo por lesiones causadas á Lisimaco Barquero.

Contra Juan Matute por explotación de bosques nacionales.

Observatorio meteorológico

DIA 15

TEMPERATURA

Mínimum	15.6
Máximum	24.1
Medio	18.01

HUMEDAD RELATIVA

Mínimum	46.
Máximum	90.
Medio	75.
Horas de Sol	3-93

CRONICA

Al sr. cronista

de "La Patria" se le manifiesta: que guarde sus lágrimas y sus lamentaciones por el abandono del Parque de la Dolorosa; que haga algo más práctico para poner coto al mal. Ese parquecito es "moto," no tiene padre ni madre, ni encargado que lo cuide.

Ni la Gobernación, ni la Iglesia, ni el vecindario se ocupan del "moto" y en su recinto, muestrario de toda clase de hierbas, pastan rucas y vacas en paz y concordia. Un poco de buena voluntad y algo de "monis", es lo que falta: nada más.—El ex-encargado.

Temblores

Enero, 15.—Se sintió un temblor á las 3 h. 54 a. m. Duración, cuatro segundos. Intensidad 1 Dirección Este á Oeste.

—El mismo día á las 4 h. 45 se sintió un pequeño temblor de elementos inapreciables.

Los mejores sueldos

Colombia paga hoy anualmente los siguientes sueldos: al Presidente de la República, \$ 600,000; á un gobernador, \$ 132,000; á un general de división, \$ 102,000; á un general de brigada, \$ 936,000 y á un soldado, \$ 12,000, es decir \$ 1000 mensuales.

Por lo que se ve, es una buena oportunidad para hacerse de dinero enganándose en el ejército colombiano, no importando por supuesto, que sea en billetes, que no valen nada, el pago que se les haga.

Nuevos carros

Tan pronto como se restablezca la línea del Ferrocarril al Atlántico, serán puestos al servicio público unos nuevos carros de primera clase con todas las comodidades deseables, de los llamados en los Estados Unidos "Pullman". Serán desde luego muy superiores á los que actualmente hay en servicio.

De correo

Mr R. E. Brounger, Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, pasó una comunicación al señor Director General de Correos, don Alfredo Esquivel, manifestándole que la Costa Rica Railway está dispuesta á reconocer la mitad de los gastos que se han hecho y se hagan en lo sucesivo, para el trasbordo de la correspondencia entre Guayabo y Las Lomas, por la interrupción del tráfico directo. Esto ha sido obtenido en virtud de gestiones hechas por don Alfredo Esquivel, amigo particular de Mr Brounger.

Reo en libertad

Antonio Montero, de único apellido, arrestado en la cárcel pública, ha sido puesto en libertad en vista de haber resultado idiota.

Pleito

En frente del Palacio de Justicia, dos jovencitos peleaban con bravura, cuando uno de ellos logró poner á su adversario en el suelo, y viendo esto una hermanita del perdidoso, tomó una regular piedra y se la arrojó con fuerza al enemigo de su hermano, dándole en la cabeza y causándole una pequeña herida.

Nota

El señor Gobernador ha pasado la siguiente al Jefe de la Higiene:

"Señor Jefe de la Higiene.—P.—Para su inteligencia me permito transcribirle el artículo 7º del acta de la sesión que celebró la Municipalidad de este cantón el 11 del presente, que dice:

"Con el objeto de poder aplicar á la agricultura como abono las basuras ó residuos que diariamente recoje la Policía de las habitaciones de esta ciudad, para lo cual es preciso apartarlas de objetos que por la acción del tiempo no se descomponen, como son las piedras, objetos, ladrillos, tejas, vidrios, metales, etc.; evitando así que las deposite como se ha hecho, en calles ó lugares públicos con perjuicio de la salubridad, se acuerda: 1º—Imponer la obligación á los dueños ó inquilinos de casas en el radio de esta ciudad de hacer el apartado de dichas basuras como aquí se ha dicho, para que la Policía las retire de sus casas en los períodos que señalará. 2º—Se comisiona al Jefe de la Policía de Higiene para que se entienda con los hacendados que quieran utilizar dichas basuras á efecto de cederlas en condiciones que no sean onerosas para el Municipio.—De U. atento y s. s., Ricardo F."

Alcalde de Tarrazú

Mañana toma posesión de su puesto el Alcalde propietario de Tarrazú, don Apolinar Monge, nombrado recientemente por la Corte. Por fin se consi-

guó quien aceptara esa Alcaldía, pues todos los nombrados después del asesinato de don Félix J. Piedra, renunciaron por no querer meter en "honduras". Bien por él.

Aviso

La Dirección de Correos avisa que el 31 del corriente mes se cerrarán las casillas de todos los abonados que hasta esa fecha no hayan cancelado los últimos dos trimestres del año pasado, sin dejar por eso de cobrar esa Dirección lo que se le adeuda.

Notas personales

Don Manuel Soto y familia se hallan pasando la temporada de verano en El Tambor de Alajuela.

—Ayer partió para Tres Ríos doña Rosario Fernández de Güell, la querida "Chayito".

—La señorita Adriana Bonilla se encuentra de paseo en Puntarenas.

—Continúa mejor de su enfermedad la señora esposa de don Eusebio Soto.

Llegó al país don José María Castillo.

—Ayer vino á esta capital, procedente de Tres Ríos, el Dr. don Francisco U. Blanco.

—Se encuentra en ésta el conocido empresario don Roberto A. Crespi, procedente de la mina "Tres Amigos".

—Ayer desembarcó en Puntarenas, procedente de la República de El Salvador, doña Raquel de González, esposa de nuestro cónsul, señor Lic. don Juan Félix González.

—El Lic don Fausto Montes de Oca se halla en esta ciudad.

—La simpática señorita Julia Castro estuvo ayer en esta capital.

Injurias

Ayer un joven fué agraviado por un ebrio consuetudinario, allá por los lados de la casa del General don Juan B. Quirós, como á las 12 m. No sería por demás que á esta clase de tipos, la policía le pusiera la proa.

Los misterios del Tibet

Cuando se experimentaba en San Petersburgo cierto despecho por la falta de éxito de la comisión rusa enviada al Tibet con el objeto de estudiar detenidamente esta región un tanto misteriosa en la que algunos creen que existió la cuna de la humanidad, y cuando los esfuerzos hechos en tal sentido por un americano perteneciente á la comisión resultaban igualmente infructuosos, aparece ahora que un súbdito ruso llamado G. Z. Zoubikoff ha logrado vivir tranquilamente durante mucho tiempo en la ciudad de Lhasa, capital del Tibet y ha podido visitar las montañas y enterarse de las peculiaridades de ese extraño país.

Zoubikoff es doctor de la facultad oriental de la Universidad de San Petersburgo. Conoce perfectamente la lengua tibetana y está instruido en los ritos de la religión budista, á la cual pertenecía su familia. Así se explica que haya podido ser acogido sin desconfianza en la ciudad de Lhasa, donde lo tomaron por un compatriota y correligionario.

Ha obtenido un inmenso número de fotografías de Tibet y de ilustraciones acerca de su propia vida en ese país y tan pronto como publique su libro acerca del Tibet, los secretos de esta región habrán dejado de constituir un misterio para Europa.

Zoubikoff dirigió un extenso informe acerca de su viaje á la ciudad de geografía de San Petersburgo, la cual le concedió el primer Przevallasky, ofrecido al primer explorador de la región tibetana.

En el verano de 1900, Zoubikoff entró al Tibet, procedente del norte, y formando parte de una caravana de 70 peregrinos, en la cual figuraban muchos lamas ó sacerdotes. Llegó al Tibet central por las montañas de Bonmza, que constituyen el punto máximo alcanzado por Przevalsky en su exploración de 1879.

Refiere el explorador que en las setenta millas anteriores á la ciudad de Lhasa no se encuentra sino un establecimiento agrícola, estando los demás enteramente incultos; que el clima es riguroso y seco, y que la población del país que, en algún tiempo fué de treinta y tres millones de habitantes, apenas será hoy de una décima parte.

Casi toda la tierra del Tibet Central pertenece al Dalai, Lama, (casta sacerdotal). En la ciudad de Lhasa, apenas algunos altos personajes tienen casas propias.

La casta inferior, ó sea el bajo pueblo, viste de blanco; los ricos de rojo; los nobles de amarillo y los soldados de azul. Así se distinguen las castas por su traje, cuya observancia es rigurosa.

Las joyas, sólo son permitidas á las mujeres que las usan en gran cantidad.

El pueblo de Tibet Central está fuertemente aferrado á sus prácticas religiosas, tradicionales ó seculares.

Obsequio

La Municipalidad regaló al señor don Antonio Müller, 60 sacos de confetti, de 125 libras de peso cada uno, recogido en la Calle de la Estación y aceras del Morazán, del gastado el último día de fiestas solamente. Puede deducirse de esto la cantidad de confetti y de dinero por consiguiente, que se gastó durante las fiestas en tan "recreativo" juego.

"La Bohemia"

Mañana domingo habrá una bonita fiesta en Curridabat en el establecimiento "La Bohemia", al frente del cual se encuentra el apreciable caballero don don Rafael González Ramírez. Se servirán refrescos, ricos sandwiches, espléndidas comidas, sabrosas cenas, etc., etc. El local es de lo más apropiado y cómodo; tendrá un servicio al aire libre que hará más delicioso el rato que ahí se pase. A gozar, pues, donde el amigo Rafael.

Profesores

Fueron nombrados de la Escuela de Farmacia para el corriente año, los señores siguientes: Lic. don Adolfo Casorla, de Física y Química orgánica, inorgánica y analítica; licenciado don José Victory, de Farmacia teórica y Farmacognosis I curso; Dr. don Rafael Calderón Muñoz, de Fisiología humana; Dr. don Carlos Pupo, de Historia Natural y Farmacognosis II cursos; licenciado Hicks Hawkins, de preparaciones oficiales y despacho de recetas y el licenciado don Ramón Rojas G., de Ensayos.

Aumento de sueldo

Se aumentó á ₡ 50-00 el sueldo del Secretario de la Escuela de Farmacia, licenciado don Martín Quirós Silva.

Fiebre amarilla

Durante el año económico de 1903 fueron asistidos en el Hospital de Limón 29 casos de fiebre amarilla, de los cuales murieron 22, 18 hombres y 4 mujeres y se curaron 7 hombres. La asistencia de cada enfermo costó á ese establecimiento, por término medio... ₡ 30-67.

Al comercio

En breve se publicará una edición oficial del Arancel de Aduana, que contendrá, además, la reglamentación del comercio interior y exterior.

"Pandemonium"

Se halla en circulación el número 37, correspondiente á 17 de enero, de esta conocida y acreditada revista literaria ilustrada nacional. Su material literario y artístico es, como siempre, de primera orden. A la vez se envía á los suscriptores "La Última Moda," número 833 del 1º de enero.

Teatro

Con un drama de 4 folio y una comedia nacional, reanuda hoy sus tareas la Compañía Dramática que dirige el talentoso joven don Daniel Ureña.

Se pondrán en escena "La Carcajada" y "San José Alegre."

Hay gran demanda de localidades á pesar de que la capital está desierta.

Es oportuno

Parece que varias señoritas josefinas de las muchas que veranean en Curridabat, se han acercado al apreciable director de la Filarmonía de ese pueblo don León León, ó don "Doblefiere" como cariñosamente le decimos, á suplicarle que amenice algunas tardes y noches con recreos y retretas.

La oportunidad para que se luzca la filarmonía no es de despreciarse y creemos que don León oirá galantemente la indicación de las damas josefinas.

Justicia Social

A ciento diez y siete colonos cincuenta céntimos asciende hasta ahora la colecta hecha entre los señores abogados para socorrer á su colega enfermo licenciado don Francisco de Paula Campos. Laudable es la conducta de los señores profesores de derecho y sobre todo el pensamiento del Presidente de la Corte Suprema de Justicia Lic. don Manuel V. Jiménez iniciador de tan generosa idea.—"Justicia Social."

Acercas de concursos

El Procurador general de Francia, M. Bulot, ha resuelto poner coto á una serie de concursos organizada por varios

periódicos de los más populares. Uno de ellos, el "Petit Parisien" organizó el primero para adivinar cuántos granos de trigo cabían en una botella. Recibió dos millones de botellas y puso trescientos hombres á clasificar.

El resultado fué que la circulación diaria, de 1 300,000 ejemplares que solía ser, subió en los veinte días que duró el concurso á más de dos millones, y la empresa se vió en posesión gratuita de unos 170,448,000,000 de granos de trigo, ó sean 350 toneladas y un beneficio neto de \$ 65,000. Dice el Procurador que no intervendrá con los concursos que se están llevando á cabo, pero que para lo sucesivo aplicará á los promotores la ley contra loterías.

SERVICIO DE LA NOCHE

El Presidente

de la República en Puntarenas
ENTUSIASTA RECEPCIÓN
AGASAJOS POPULARES

Puntarenas, 16—(Recibido á las 8.30 p. m.) La recepción que se ha hecho al señor Presidente de la República en este puerto, tanto por las simpatías de que goza como por venir acompañado de su dignísima señora, ha sido de lo más entusiasta y significativa.

Jamás Puntarenas había hecho un derroche semejante de galantería para el primer magistrado de la nación.

En este momento (8 p. m.) da principio un espléndido banquete que dedican al licenciado Esquivel, la Municipalidad y el Gobernador, interpretando los sentimientos de los porteños todos.

A juzgar por la calidad de las personas que tomarán parte, este banquete será el de más resonancia que se haya dado en esta comarca.—Corresponsal.

Las fiestas

en honor del señor Presidente de la República

Programa completo

(Recibido á las 10 y media p. m.)

Puntarenas, 26—Para que puedan apreciar los lectores de EL NOTICIERO los festejos que se han organizado en esta, en honor del señor Presidente de la República, transmito íntegro el programa, el cual no alterará en nada el de las fiestas cívicas, cuyos números serán cumplidos.

Día 16—1º—El Ayuntamiento, el señor Gobernador, los Cónsules de todos los países, los empleados públicos, los principales vecinos y el pueblo en general, se dirigirán en correcta formación á encontrar á la estación del Ferrocarril al señor Presidente de la República y su muy digna familia, al señor Ministro de Hacienda y demás miembros de la comitiva. Tres cañonazos seguidos indicarán la hora de la llegada.

2º—Desfile general por entre los arcos levantados, acompañando á los ilustres huéspedes á la mansión que han de ocupar. Salva de veintinueve cañonazos por los cañones del vapor nacional "Turrialba".

3º—A las 10½ a. m. recepción oficial en el Palacio de la Gobernación.

4º—A las 3 p. m., carreras de cintas por los socios del Club "Estrella del Pacífico," en la Plaza de Toros.

5º—A las 7 p. m., banquete obsequiado por el Ayuntamiento al Jefe del Estado.

6º—A las 5 y 20 p. m., elevación de numerosos globos, y fuegos pirotécnicos.

Día 17.—1º A las 9 a. m., pasco de la carroza alegórica dedicada por el comercio de este puerto al señor Presidente de la República. La carroza irá escoltada por los socios del Club "Estrella del Pacífico", quienes irán á caballo y en trajes de fantasía.

2º—Salva de veintinueve cañonazos al llegar la carroza alegórica frente á la mansión presidencial.

3º—A las 12 del día, elevación de globos, y fuegos pirotécnicos.

4º—A las 8 y media gran baile de gala obsequiado por la sociedad de Puntarenas al señor Presidente y á su dignísima esposa doña Adela S. de Esquivel.

Reina un entusiasmo nunca visto y el licenciado Esquivel se muestra muy satisfecho de los porteños que hacen toda clase de esfuerzos por proporcionarle grata permanencia en ésta. Enviaré crónica detallada del banquete que promete estar suuutooso.—Corresponsal.

FIESTAS EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE

La Comisión nombrada al efecto, tiene el gusto de invitar á los pueblos vecinos y al público en general á las fiestas cívicas de esta villa, que se efectuarán durante los días 24, 25 y 26 del corriente. La premura del tiempo ha impedido circular los programas, pero esto no obstará para que el público nos honre con su presencia, contribuyendo así al mayor lucimiento y animación. Enero 10 de 1904 — LA COMISION.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

ERNESTO MARTIN
ABOGADO

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR
Pasante de Abogado

Calle 20, Norte número 137, veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero—1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.

SIQUIRRES

Mercaderías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir. **calzado**—Especialidad en Zapatos de la "Manufactura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

GÉNEROS de toda clase Casimires, jergas, géneros de sábanas, mantas driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc. **LICORES** helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjero, Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc, etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres. 26 de Noviembre. 2 m.

Jabón Antiherpéctico Sulfuroso

Sin igual para el tocador. Premiado en la Exposición de Búfalo. De venta al detal en las Boticas **ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ** Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
nº 163. San José, Costa Rica

CLODOMIRO SALAS HIJO
—PASANTE DE ABOGADO
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m

LIBROS
Se compran las siguientes obras: Taine, Historia de la literatura inglesa; Macaulay, Historia de la revolución de Inglaterra; Taine, Nuevos ensayos de crítica y de historia; Macaulay, Ensayos ó Estudios; Taine, Filosofía del arte en Italia, Filosofía del Arte en los Países Bajos y El antiguo régimen; Guizot, Historia de la revolución de Inglaterra.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Coleccionistas: Queréis el gran secreto para aumentar vuestra colección de "estampillas" ó "tarjetas"? Si me escribéis es daré el secreto "non plus ultra." C. Carazo.—Cartago.—Enero 17. 5 v.

Se alquila. Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta al Siglo Nuevo y frenz á la Gran Vía.—Enero 5. 30 v.

Se alquila la parte alta de la casa que ocupó el señor Vergara Clark, situada detrás de la Universidad, 25 varas al Sur del Teatro Nacional.—Enero 5. 15 v

CABLE del General Reyes. Según informes un ejército formidable está al llegar á Panamá decidido á recuperar el istmo. Para precaverse de las enfermedades va provisto de los mejores filtros que se conocen, iguales á los que están de venta en el Almacén de Pages & Cañas antes de Hernández.

Casas higiénicas, de ladrillos, y terrenos para vender muy barato con pagos mensuales de 25 hasta 50 colonos sin interés. Dirijirse: JACINTO MORA C.—Dic. 5.

Casa en alquiler. Avenida Central, calle 15. Con muebles ó sin ellos. Quien la necesita puede entenderse con mi recomendado, Gustavo Herrera—Manuel Soto—17 de Enero. 10 v.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Fris
Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR** Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro. Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta. Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9. 1m

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a. m. á 4 p. m.

SE DESEA COMPRAR

un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 13 de Enero 1 m

ANGEL Mª SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA
—CARTAGO—COSTA RICA—
Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Venle tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Cº Dic. 9.

"AU BON MARCHÉ"

— GRAN REBAJA DE PRECIOS —

Este establecimiento es el único en su género que en San José de Costa Rica puede dar las mercaderías á precios sumamente bajos. Al mismo tiempo tiene el gusto de ofrecer al público en general, el inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir de Europa y que realizará á precio de ganga; entre ellas podemos enumerar unas sombrillas de seda colores elegantes cuyo legítimo valor es de Cj. 3 y que se darán á Cj. 1-00; un merino negro liso de 0-75 cs. que se dará 0-25 cs. la vara garantizando la clase como pura lana y unas gazas de 1 metro de ancho, bonitos colores y que en otras casas se venden á 0-75 cs. vara, aquí se darán á 0-35 cs. Siendo imposible mencionar la remesa que acaba de llegar, invitamos á esta distinguida sociedad á hacernos una visita y se convencerá de lo que aquí consignamos. San José C. Rica al lado del Banco de C. Rica.—E. JACOB. Enero 7

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas se villanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m